



学校だより

開校113周年 港区立本村小学校 校長 黒田 泰正
HP <http://www1.r4.rosenet.ne.jp/honmura-ea/> Eメール honmura-ea@mb.rosenet.ne.jp

展覧会を振り返って

校長 黒田 泰正

師走を迎え、朝夕めっきり冷え込むようになりました。平成27年もあと一か月を残すのみとなり、時の速さを感じる今日この頃です。本村小学校では、おかげさまで2学期の大きな行事である、10月の運動会と、11月の展覧会を無事終えることができました。

私は、1週間前に終わった展覧会を見て、改めて、子供たちの豊かな表現力や創造力の素晴らしさを体感しました。今回の展覧会では一人一人の作品の他に、各学年の共同作品も飾られ、大きくてとても目をひきました。また、『Hommura Dream World』をテーマにして、「高陵アカデミー作品交流展」としました。高陵中学校・筈小学校・本村幼稚園・西町インターナショナル・モンテッソーリインターナショナルの生徒・児童・園児の作品も並びました。体育館の入り口から、壁面から、舞台まで作品でいっぱいでした。参観者は、3日間で来賓34名、地域の方・図工関係・出版関係48人、保護者・家庭の方は、何回も見に来てくださっていたようで、正確には数えられず、延べ人数で610人は超えています。保護者の中には、ご夫婦で作品を参観されていて、図工専科の水上主任教諭に聞いてきた方もいらっしゃいました。

何人かの保護者の方に、校内や道路で「校長先生、展覧会すばらしかったですね」「感動しましたよ。」などのお声をいただきました。今年は、1人でも多くの人に、子供たちの作品を見てもらいたいと思い、3日間開催しました。日曜日もたくさんの方がきてくださいました。よかったと思っています。

作品の指導は図工科では、2年～6年までが水上図工科専科教員、1年は学年の教員、家庭科においては学年ごとの教員が受持ちました。その中でも中心になった水上教諭からいくつか聞いてみました。

- ① 展覧会を通して育てたかったことは？
 - ・制作を通して、夢中になる時間を体験すること。
 - ・人と物を大切にすること。
 - ・一回一回の授業を大切にに取り組むこと
- ② 苦労した点は？
 - ・一人一人の表現を大切にすること
 - ・制作を通して「やりきった感」を児童が味わうこと
- ③ 初めてやってみた作品や飾り？
 - ・本村小学校では糊薬を初めて使用。
 - ・傘を組み合わせた3年生の共同作品。
 - ・4年生の共同作品⇒大きな布を染めたのは初めて。
- ④ 終えてみて？

図工の授業で数年間、題材と指導の改善を繰り返し温めてきた教材です。2年後の展覧会に向けて、3学期からまた静かに、密かに挑戦が始まります。

慌ただしかったです。子供たちにとっても、私たち教職員にとっても、展覧会で多くのことを学びました。子供たちが力いっぱい学べたことに感謝し、最後の月12月を締めくくります。年末の一日一日も、よい日となって積み重なってほしいです。

港区では、「港区いじめ防止基本方針」を平成26年10月に、「港区いじめ問題対策連絡協議会等の設置に関する条例」を平成27年3月25日に公布されました。それを受けて、本村小学校でも「本村小学校いじめ基本方針」と「本村小学校いじめ・不登校対策委員会」を作成、設立しました。11月25日（水）には、外部委員も招いて、今年度第1回の委員会を開きました。いじめ・不登校の問題の対策をしていきたいと思っております。

環境活動

環境委員会

本村小学校では、港区学校版環境マネジメントシステム「みなと子どもエコアクション」通称「みなエコ」に参加しています。本年度は、昨年度の実態をもとに改善を加えた「環境活動宣言」に則って以下のことを目標に取り組んでいます。

- 資源の削減…ごみの分別、ごみを減らす。ペットボトルキャップの回収。
 - 節電…電気の節約、エアコンの温度設定調節。
 - 自然エネルギーの活用…太陽光発電利用の周知、緑のカーテンの栽培・育成。
 - 給食残菜の減量…残菜調査と全校周知。
- ・本村小学校では、各学級で「燃えるごみ」「燃えないごみ」「プラスチック」「ミックスペーパー(紙資源ごみ)」の4種類に分別をしています。環境委員会では毎月クラスのごみの分別状況を調べて全校児童に周知をしています。
- ・正面玄関の左側に、ペットボトルのキャップの回収箱があります。キャップの回収による資源の削減とともに、売却した利益を途上国の子供たちのワクチン代に充てる活動をしています。
- ・給食委員会では、定期的に残菜調査を行っています。食べ物を残さずにきちんと食べようとする意識を子供のうちから身に付けてほしいと思っております。毎日の食事という身近な内容から、一人一人が環境維持に貢献できるようになってほしいと願っています。

登下校の安全やマナーの見直しを！

生活指導部

最近、登下校時の安全やマナーに関して乱れが見られます。近隣の方からもご指摘や苦情を受けることが続きました。歩道を歩かず、車道まで広がって歩いていること、近所のお宅の花壇を荒らしてしまうこと、大きな声で騒いでいること、傘などの持ち物を振り回して歩いていること等々です。全校朝会や学級指導でも子供たちには話をしたり、通学路の見守りを強化したりしています。もしも、登下校時に危険な場面や迷惑になりそうな場面を見付けることがありましたら、子供たちに声掛けをしていただけるようご協力お願いいたします。

運動会や展覧会と、行事が目白押しの2学期でしたが、気が付けばもう12月。1年の締めくくりでもある月です。学校の1年のスタートは4月ですが、暦上の1年のスタートである1月もすっきりと新たな気持ちで迎えたいものです。

12月の生活目標は、「身の回りをきれいにして冬休みの計画を立てよう」です。

<今月の生活努力目標>

- ・机やロッカーの中をきれいにしよう。
- ・部屋のすみずみまできれいにしよう。
- ・本村小のやくそくを守ることができたか、振り返ろう。
- ・冬休みの生活を考え、安全な生活をしよう。

3年授業の窓

3年 担任

3年生になって、早いもので8ヶ月がたち、3学期を残すのみとなりました。今まで、3年生は多くのことを学んできました。

まず、運動会です。テンポの速い曲にリズムに乗って思いっきり体を動かし、自分たちのパフォーマンスを見ることができました。ダンスだけでなく、団体競技では、集合、整列といった集団行動もたくさん学びました。自分たちだけのことを考えるのではなく、周りの友達や、4年生のことも考えて行動することの大切さも学びました。運動会では、それが少し意識できるようになったと思います。

次は、社会科見学の区内巡りです。港区役所や増上寺、東京タワーを見学し、見学してきたことを基に初めて班ごとの新聞作りに挑戦しています。分担や内容など、友達と協力しながら取り組んでいます。

また学習面では、3年生より毛筆による書写が始まりました。字の大きさやバランス、とめ、はね、はらいを意識して一画ずつ丁寧に書いています。筆の持ち方をはじめ、習字道具の使い方など新しい学習に子供たちも一生懸命に挑戦しています。そして、きれいな字を書くためには、きれいな姿勢を維持することが大切です。普段の授業中の姿勢をふり返り、日頃からきれいな姿勢を意識しようとする機会にもなりました。

3学期には、ミニ音楽会もあります。4月から学んできたことを十分に発揮して、よい演奏ができるようがんばります。そのためにも、子供たちへの応援、サポートを引き続きよろしく願いいたします。

特別支援学級合同移動教室

2組 担任

12月9日（水）～11日（金）、4～6年生は2泊3日の特別支援学級合同移動教室に出かけます。今年度は箱根のニコニコ学園が使用できず、葛飾区立日光林間学園をお借りしての実施となりました。「日光ってどんな所だろう。」「家の人が寒いって言っていたよ。」そんな話をしながら準備開始です。

荷物調べでは、家の人と一緒に荷造りした大きなリュックサックをあけて一つずつ中身と記名の有無を確かめます。その他、起床・就寝など2泊3日の時間の使い方、大きな食堂での配膳の仕方、布団敷き、入浴のマナー、他学級との交流会で行うゲームや出し物の練習など、たくさんの事前学習をします。家族と離れることで、『自分でしなければならない』たくさんのことを経験します。

6年生はこれまでの経験の仕上げとして、4年生はこれからのための初めの一步として、それぞれに目標をもって頑張ります。子供たちが元気に帰ってきて「楽しかったよ。今度行くときは、もっと頑張るよ。」と笑って言えれば大成功です。では、行ってきます。

書き初めについて

国語部

早いもので、今年も残り1か月となりました。慌ただしい年末が過ぎると、いよいよ新しい年がやってきます。

正月は、新しい1年の幸せや豊作をもたらす年神様をお迎えする大切な行事として、昔から大切に祝われてきました。正月の「正す」という言葉には「あらため直す」や「初め」の意味があり、1年の行事の中でも特に盛大に行われ、今でもいろいろな習慣が残っています。

書き初めもその一つで、年の初めに心豊かに硯に向かい、筆で書をとる伝統行事です。若水で墨をすり、恵方を向いて書くとよいとされています。またこの書き初めは、11日のどんど焼きの火で焼いて紙が高く燃え上がるほど字が上達するそうです。本校では、1月12日（火）に書き初め大会が行われます。そのために、子供たちは12月中や冬休みに練習をして臨みます。1、2年生は硬筆、3年生以上は大きな書き初め用紙に毛筆で書きます。

毛筆はもちろんですが、硬筆も、一度書いた文字を書き直しません。お手本をよく見て集中し、一画一画丁寧に書いていきます。

静寂の中、緊張感をもって書いた作品はどれも個性的で素敵な作品に仕上がることでしょう。

書き初め展では、子供たちの作品を正面玄関ホールに展示しますので、ぜひご覧になってください。

書き初め展

日時：平成28年1月15日（金）
～1月22日（金）

場所：本村小学校
正面玄関ホール・校内



12月 の行事予定

日	曜日	学 校 行 事 ・ 予 定 等
1	火	朝読書 委員会
2	水	B時程 4時間授業（区研修会のため） （6年2組 5時間授業）
3	木	体育朝会（長縄大会）☆
4	金	朝読書 奉仕活動（1・6年）☆
5	土	B時程 土曜授業日 歯科健診（4・6年・若） 歯科指導
6	日	
7	月	全校朝会 安全指導 保護者会（1・2・3年）
8	火	朝読書 事前健診（若） 東京インターナショナルスクールとの交流（3年） 保護者会（4・5・6年・若）
9	水	B時程 若竹移動教室（始）
10	木	幼稚園交流給食（1年） 社会科見学（6年）
11	金	朝読書 若竹移動教室（終） ☆
12	土	
13	日	
14	月	全校朝会 音楽鑑賞教室（5年）
15	火	音楽集会 避難訓練（二次避難） クラブ
16	水	B時程 高陵地区子どもサミット 歯科健診（1・2・3・5年、6年予備日）
17	木	B時程 4時間授業（高陵中研究発表会のため）
18	金	児童集会 ☆
19	土	B時程 土曜授業日
20	日	
21	月	全校朝会
22	火	朝読書 クラブ
23	水	天皇誕生日
24	木	給食（終）
25	金	4時間授業 終業式 大掃除
26	土	冬季休業日（始）
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	
1/7	木	冬季休業日（終）
1/8	金	4時間授業 給食（始） 始業式
1/9	土	

☆は放課後遊び

※天候等により、予定が変更することがあります。
ご了承ください。

